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О НАШИХ 

КРЕСТЬЯНАХ 

ЗАМОЛВИТЕ 

СЛОВО!
Первым в кабинет главы ад-

министрации района,  где 
И.Ю. Гармаш принимал граж-
дан по личным вопросам, 
вошёл уже немолодой, но 
крепкий мужчина — глава КФХ 
«Нива» В.И. Радонский. Как он 
сам представился, «фермер». 
Скажем сразу, что помимо 
Игоря Юрьевича послушать 
(можно не сомневаться, не 
в первый уже раз) своих зем-
ляков пришли также глава ад-
министрации Должанского 
района А.И. Писарев, его пер-
вый заместитель В.В. Короте-
ев, ещё один заместитель, 
по социальным вопросам, 
Т.М. Мананкова и глава адми-
нистрации посёлка Долгое 
И.И. Коротеев.

Валерий Иванович фер-
мерствует на должанской 
земле без малого двадцать 
лет. Последний из могикан — 
он один из немногих уцелев-
ших в районе фермеров «пер-
вого призыва». Казалось бы, 
если через лихие 1990-е чело-
век продрался, не бросил 
землю, не ушёл на лёгкие 
хлеба, теперь-то можно пере-
вести дух. Ведь государство 
уже не ограничивается декла-
рациями, а реально помогает 
малому и среднему бизнесу — 
конкретные меры поддержки 
у всех на слуху. Да только что-
то фермер Радонский нервно 
теребит свои задубевшие 
от крестьянской работы, мозо-
листые руки и говорит, что так 
туго, как в последнее время, 
его хозяйству никогда ещё не 
приходилось.

Например, как считает фер-
мер, «в результате какой-то 

непонятной реформы у нас 
в районе не стало инспектора 
гостехнадзора». Это создаёт 
немало проблем. Вот-вот за-
кипит работа на весенних 
полях, «надо технику из залога 
освободить», надо собрать 
кучу справок. И чтобы сделать 
всё это, потребуется инспек-
тора, например, из Ливен 
везти в Долгое, потом отво-
зить его назад. В то же время 
в районном управлении сель-
ского хозяйства есть долж-
ность главного инженера. Но 
должность инспектора гостех-
надзора, уверен В.И. Радонс-
кий, гораздо нужнее — «это 
вам все скажут — такой специ-
алист должен быть в каждом 
районе».

В самом деле, подтвердил 
И.Ю. Гармаш, теперь вместо 
отдела по государственному 
надзору за техническим со-
стоянием самоходных машин 
и других видов техники созда-
но управление гостехнадзора 
по Орловской области. Его 
возглавил Анатолий Дмитрие-
вич Кулабухов. С ним можно 
связаться и обо всём перего-
ворить. «Вам никуда не надо 
будет ездить, просто подаёте 
соответствующую заявку в это 
управление — и вопрос реша-
ется».

Второй вопрос, заданный 
В.И. Радонским, носил общий 
характер, но это вовсе не сни-
жает его актуальности. Ведь 
речь шла о положении в сель-
ском хозяйстве. Оно бывалого 
фермера не устраивает кате-
горически. Валерий Иванович 
старается не пропускать вос-
кресную телепередачу «Крес-
тьянская застава» и сильно 
у д и в л я е т с я ,  к о гд а  д е л а 
в нашем аграрном секторе 
представляются в радужном 
цвете. Вот и недавно министр 
сельского хозяйства Елена 

Скрынник заявила, что всё 
у нас в сельском хозяйстве хо-
рошо. Может, где-то и хорошо, 
но у фермера с почти двадца-
тилетним стажем такого труд-
ного периода, как сейчас, ещё 
не было. Хотя, когда он только 
начинал, у него вообще ничего 
не было. Сейчас же — по-
строена база, есть газовая су-
шилка, своя мехмастерская, 
где, как говорит Валерий Ива-
нович, «мы сами ремонтируем 
двигатели». Почему же он тогда 
так встревожен? Весной, при-
помнил фермер, зерно всегда 
можно было продать подоро-
же. А сегодня сложились 
«убийственные цены»: на про-
довольственную пшеницу тре-
тьего класса, из которой пекут 
хлеб, — 2 рубля 80 копеек за 
килограмм, ячмень — меньше 
двух рублей. «У меня, — рас-
сказал В.И. Радонский, — всё 
зерно не помещается на своих 
складах: примерно тысяча тонн 
у себя, тысяча — на частном 
элеваторе. Это влетает в копе-
ечку». Теперь, чтобы «себя не 
угробить», фермер вынужден 
примерно половину площадей, 
которые он мог бы засеять, ос-
тавить под пар — на удобре-
ния, на гербициды попросту не 
хватает денег. То есть объек-
тивно «хорошая обстановка 
в сельском хозяйстве» застав-
ляет крестьян уменьшать по-
севные площади.

Логичным продолжением 
этой темы стал затронутый 
В.И. Радонским вопрос разви-
тия животноводства. Куда уж 
актуальнее! Ведь тогда и зерно 
будет востребовано. Но фер-
мера, готового заняться жи-
вотноводством, пугает полная 
неопределённость: кто будет 
покупать произведённое им 
мясо? По какой цене будут 
проводиться закупки? Не при-
дётся ли возить ценный про-

дукт за тридевять земель? Кто 
сегодня даст хотя бы прибли-
зительные ответы на постав-
ленные фермером из Должан-
ского района вопросы?

Понятно, это вопросы пре-
имущественно федерального 
уровня. Для В.И. Радонского 
и миллионов других таких же 
российских крестьян их реше-
ние имеет судьбоносный ха-
рактер.

И было бы прекрасно, если 
бы «наверху» более заинтере-
сованно и действенно отреа-
гировали на крестьянские про-
блемы. Объективности ради 
отметим, что в нашем регионе 
уже началась эта важная рабо-
та. Например, в прошлом году 
были сданы в эксплуатацию 
э л е в а т о р н ы е  м о щ н о с т и 
для хранения 170 тысяч тонн 
зерна. В нынешнем планиру-
ется нарастить эти мощности 
ещё на 400 тысяч тонн. Облас-
тная власть находит инвесто-
ров. Инвесторы находят свой 
интерес в деловом сотрудни-
честве с нашим регионом. 
А польза в итоге — всем ор-
ловцам.

РАЙ- ИЛИ 

АДБОЛЬНИЦА?
Так уж получилось, что из-

рядную долю времени занял 
на приёме разговор о положе-
нии в должанской райбольни-
це. Что интересно: если следо-
вать за данными, сообщённы-
ми пенсионеркой, председа-
телем женсовета посёлка Дол-
гое Ниной Фёдоровной Лисю-
тиной, выступавшей, по её 
словам, «от имени больных, 
инвалидов, всех, кто не может 
прийти», то наберётся факту-
ры на целый триллер. А если 
стать на позицию других участ-
ников разговора, то картина 
получится прямо противопо-
ложной — всё замечательно, 
все довольны и смеются, в том 
числе и больные.

Не будем забывать, что ис-
тина предпочитает середину. 
Похоже, такую позицию изна-
чально и занял И.Ю. Гармаш — 
это было видно по реакции 
на слова говоривших, по его 
репликам и вопросам.

Председатель женсовета не 
скупилась на серьёзные обви-
нения в адрес работников рай-
больницы, особенно её глав-
врача В.А. Анцупова. По её 
словам, в общественную орга-
низацию поступило очень 
много жалоб на невниматель-
ное отношение со стороны 
врачей к больным. Нина Фёдо-
ровна привела такой пример. 
В поликлинике не организова-

на запись по телефону — «при-
дут больные, сидят часами, му-
чаются».

Дальше — больше. Поли-
клинические больные однора-
зовые шприцы должны прино-
сить сами, а вот находящиеся 
в стационаре по поводу этого 
нехитрого инструмента беспо-
коиться не должны. Но в дей-
ствительности, по словам 
Н.Ф. Лисютиной, с одноразо-
выми шприцами почему-то 
возникают проблемы. Такая же 
история, утверждает Нина Фё-
доровна, и с лекарствами: 
«Если они на шприцах эконо-
мят, то что тогда говорить о до-
рогостоящих препаратах?».

Другая проблема — закры-
тие роддома. Теперь должанс-
кие женщины ездят рожать за 
45 километров в Ливны, а если 
добираться из отдалённых на-
селённых пунктов, то выходят 
и все 80 километров.

— А в связи с чем закры-
ли? — спросил И.Ю. Гармаш.

— В связи с тем, что ФОМСом 
были выделены деньги только 
на содержание определённого 
количества койко-мест, — по-
яснила заместитель главы ад-
министрации Должанского 
района по социальным вопро-
сам Т.М. Мананкова.

— А что, создать родильное 
отделение в больнице невоз-
можно? — уточнил Игорь Юрь-
евич.

— Нет, мы теперь относим-
ся к Ливнам, где создан центр 
по приёму рожениц. На базе 
терапии у нас есть койки пато-
логии и гинекологические. 
Этот процесс шёл несколько 
лет, мы как могли сопротивля-
лись, но с 2009 года всё изме-
нилось, — ответила Т.М. Мана-
нкова.

Согласитесь, ситуация дей-
ствительно странная. Наводя-
щая на грустные мысли. Такую, 
например: почему все наши 
реформы, как правило, выхо-
дят людям боком, добавляют 
проблем в их и без того труд-
ное житьё-бытьё? «Конечно, 
это ненормально — ездить ро-
жать за сорок километров», — 
резюмировал И.Ю. Гармаш. «А 
если скоротечные роды?» — 
п о д л и л а  м а с л а  в  о г о н ь 
Н.Ф. Лисютина и перешла 
к новой проблеме.

Она завела речь о гинеколо-
гии, которая прежде была в от-
дельном здании, но потом её 
перевели в хирургию. Люди 
возмущены, говорит Н.Ф. Ли-
сютина. Гинекологическая па-
лата оказалась… в гнойном от-
делении. «Дошло до того, что 
женщину из гинекологии по-
местили в одну палату с боль-

ной, у которой после обморо-
жения ноги были в гнойни-
ках», — сообщила Нина Фёдо-
ровна.

Большая проблема и с пра-
чечной: «Бельё для больных 
стирают в таких антисанитар-
ных условиях… просто ужас!».

Заместитель губернатора 
и председателя правительства 
области едва успевал делать 
пометки в своём блокноте, 
слушая Н.Ф. Лисютину. Между 
тем она уже сообщала о про-
ведённой специалистами 
ФОМСа проверке райбольни-
цы. По словам Нины Фёдоров-
ны, были обнаружены припис-
ки. Например, по терапевти-
ческому отделению реально 
проходило девятнадцать боль-
ных (столько же историй бо-
лезни), а в документах — 26 
человек. Ревизор и в столовой 
обнаружила списание продук-
тов на 26 человек. «Куда уходят 
наши деньги?» — задала рито-
рический вопрос Н.Ф. Лисюти-
на.

Не будем перечислять все 
негативные моменты из рас-
сказа Н.Ф. Лисютиной о рай-
больнице. Почему она, а не 
сами врачи бьют тревогу? 
«Врачи боятся что-либо гово-
рить о состоянии дел в больни-
це, — поясняет Нина Фёдоров-
на, — таких главврач жестоко 
преследует». Так, В.А. Анцупов 
уволил медсестру анестезио-
лога-реаниматолога, прорабо-
тавшую в больнице семнад-
цать лет. Женщина обратилась 
в прокуратуру, и её восстано-
вили на работе. Но уже… 
на полставки. Это за полгода 
до выслуги лет! Если ей до 17 
апреля не восстановят полную 
ставку, женщина потеряет вы-
слугу.

Или такой случай. Человек 
тридцать лет проработал 
в рентген-кабинете, а ему сей-
час дали 0,75 ставки — мужчи-
на заплакал от стыда и униже-
ния…

— Это не Анцупов — идёт 
сокращение койко-мест, — 
вступился было за главврача 
А.И. Писарев, но И.Ю. Гармаш 
его перебил:

— Секунду, я совершенно 
точно знаю, что на сотрудни-
ков рентген-кабинетов не рас-
пространяются какие-то там 
койко-места. Такие специали-
сты идут совершенно по дру-
гой тарифной сетке. Вникните 
и разберитесь и в понедельник 
мне доложите.

Но в этом Н.Ф. Лисютина 
сильно засомневалась: ведь 
глава администрации Должан-
ского района и главврач рай-
больницы — родственники.

«Человек огромной души, за-
мечательный специалист, толь-
ко благодаря ему и держится 
наша больница» — это тоже 
об Анцупове. Так отозвался 
на приёме о коллеге-депутате 
Иван Николаевич Меркулов. 
Облить грязью можно любого, 
если задаться такой целью.

Нашёл горячего защитника 
в тот день главврач и в лице 
ещё одного известного челове-
ка — бывшего руководителя 
Должанского района В.А. Семё-
нова. Правда, заступничество 
получилось несколько двус-
мысленным. «Не надо лихора-
дить больницу — там и так уже 
ничего не осталось», — заявил 
В.А. Семёнов. Возникает воп-
рос: почему в райбольнице ни-
чего не осталось? Уж не пото-
му ли, что её много лет воз-
главлял заслуженный врач 
В.А. Анцупов?

Затем И.Ю. Гармаш подвёл 
черту под больничной темой. 
По всем фактам, сказал он, 
обязательно будет проведена 
проверка. И счёл нужным до-
бавить следующее:

— Знаете, я всегда придер-
живаюсь такого правила: пока 
сам с человеком не увижусь, 
не поговорю, не вникну в про-
блему, с выводами не тороп-
люсь. К этому вопросу подой-
дем обдуманно, взвешенно и, 
главное, конкретно.

(Окончание на 2-й стр.)

НАРОД И ВЛАСТЬ

Повернуться к людям лицом
СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ:

В минувшую субботу заместитель губернатора и председателя 

правительства Орловской области — руководитель аппарата 

губернатора и правительства области И.Ю. Гармаш встречался 

с жителями Должанского района. Люди этого события ждали, 

основательно готовились к нему, возлагали на откровенный разговор 

с высоким областным начальством большие надежды. Надо ли 

говорить, что для многих должанцев эта встреча после мучительных 

и бесполезных хождений по разным инстанциям, после пустых 

обещаний, после бюрократического «пинг-понга» и отписок была 

своеобразным моментом истины: проверкой власти на её 

способность и желание решать волнующие людей вопросы.

Пусть не покажется кому-то такой поворот темы пафосным или 

нарочитым. На самом деле всё логично и достаточно просто: разве 

люди судят о власти не по её реакции на их житейские проблемы, 

беды и заботы населения? «Наша» — если чиновники внимательно 

вникли в суть дела, разобрались и помогли людям. «Чужая» — если 

спрятались от назойливого просителя за бумагой.

В вестибюле райадминистрации не хватало стульев для пришедших 

на приём. Должанцы собрались здесь задолго до назначенного часа. 

Ожидая высокого гостя из Орла, переговаривались вполголоса. Кто-

то в тысячный, наверное, раз просматривал предусмотрительно 

прихваченные с собой папки с документами.

Дом социального напряжения

7-я стр.

НАБОЛЕЛО

ЗАВТРА — ДЕНЬ СОТРУДНИКОВ 
ВОЕННЫХ КОМИССАРИАТОВ

Служба в армии 
начинается с военкомата

8-я стр.

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

Лежачий камень
7-я стр.

Большие проблемы 
из-за маленьких участков

ВОПРОСЫ СОБСТВЕННОСТИ

Уже не один год нововведения, появляющиеся 

в земельном законодательстве, вызывают 

вопросы не только у компаний, которые 

занимаются сельхозпроизводством и 

арендуют землю у крестьян, но и у самих 

собственников земельных долей. 

(Окончание на 7-й стр.)

Приказом МВД России от 5 
марта 2010 года № 203-лс 
первым заместителем началь-
ника УВД по Орловской обла-
сти — начальником крими-
нальной милиции назначен 
полковник милиции В.А. Коса-
рев, занимавший ранее долж-
ность начальника УВД по горо-
ду Орлу.

На должности заместите-
л е й  н а ч а л ь н и к а  У В Д 
п о  О р л о в с к о й  о б л а с т и 
по экономической безопас-
ности назначен полковник 
милиции С.Н. Федорович, 
по работе с личным соста-
вом — полковник милиции 
Ю.Н. Гарашко.

Кадровые перестановки

НОВОСТИ. СОБЫТИЯ. ФАКТЫ

В понедельник на оперативном совещании 

начальник УВД по Орловской области 

Ю.Н. Савенков озвучил новые назначения 

в областном управлении.

Ими стали Е.Н. Вельков-
с кий — по вопросам ЖКХ 
и транспорта и В.И. Савин — 
по правовому обеспечению.

Е.Н. Вельковский в разные 
годы был мэром города Орла, 
заместителем губернатора 
Орловской области.

В.И. Савин в настоящее 
время заведует кафедрой кон-
ституционного и администра-
тивного права Орловского го-
сударственного университета.

Также на должность началь-
ника управления организаци-
онной,  кадровой работы 
и муниципальной службы 

назначена Г.В. Кислова, зани-
мавшая до этого должность 
главного специалиста отдела 
организационной работы 
и кадров государственного 
учреждения «Центр управления 
в кризисных ситуациях» МЧС 
России по Орловской области.

А.И. Чижмин, занимавший 
ранее должность начальника 
управления организационной 
и кадровой работы, назначен 
заместителем главы админист-
рации Советского района ад-
министрации города Орла 
на место ушедшего на пенсию 
А.М. Лосева.

В мэрии Орла новые назначения
Вчера на рабочем совещании 

с руководителями структурных подразделений 

городской администрации мэр Орла 

В.В. Сафьянов объявил о новых кадровых 

назначениях. Он представил двух своих 

внештатных советников.

Трагедия, в результате 
которой погибли 40 и получи-
ли ранения 82 человека, нико-
го не оставила равнодушным. 
Вместе с прихожанами храма 
в панихиде приняли участие 
представители Общественной 
палаты Орловской области во 
главе с председателем совета 
палаты Н.И. Лыгиной. Особен-
но много среди собравшихся 
было молодежи — самой 
активной части населения, 
тех, кому небезразлична судь-
ба страны, тех, кто своими 
поступками может сказать 
терроризму во всех его прояв-
лениях твердое «нет». Со све-
чами, зажженными в память о 
невинно убиенных людях, они 

стояли и молились об упокое-
нии их душ.

Затем протоиерей Максим 
Смоляков совместно с духо-
венством Богоявленского 
собора отслужил панихиду. 
После этого он обратился к 
с о б р а в ш и м с я .  В  с в о е м 
в ы с т у п л е н и и  с в я щ е н н и к 
отметил, что люди погибли и 
пострадали от рук безбожни-
ков, которые лишь прикрыва-
ются именем Бога. Их ужас-
ный поступок идет вразрез с 
понятием веры, нет и не 
будет им прощения за соде-
янное. 

Орел скорбит о погибших 
во время взрывов в метро. 
Вечная им память!

Орёл вспоминал жертв теракта
Вчера страна вспоминала жертв взрывов 

в столичном метро, прогремевших 29 марта. 

С момента трагедии прошло девять дней. 

В Богоявленском храме города Орла, как и по 

всей России, прошла заупокойная служба в 

память о жертвах чудовищных терактов.
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Всего пять лет назад, 

7 апреля 2005 года, здесь, 

на территории поселка 

Злынский Конезавод, был 

заложен символический  

камень, означавший начало 

строительства одного 

из самых современных 

животноводческих 

комплексов, а сейчас эта 

мощная фабрика  молока 

уже  стала гордостью не 

только всего орловского 

агропромышленного 

комплекса, но и одной из 

звезд первой величины 

среди молокопроизводящих 

предприятий страны.
Не случайно свой аграрный проект на 

территории Орловской области  инве-
сторы из ОАО «Федеральная сетевая 
компания Единой энергетической си-
стемы» (председатель правления 
А.Н. Раппопорт) назвали именем круп-
нейшей планеты Солнечной системы — 
«Юпитер»: уже на стадии проектирова-
ния он действительно отличался масш-
табностью и новаторским подходом, тех-
нологическим прогрессом и социальной 
направленностью. Сейчас же, по проше-
ствии очень небольшого, по историчес-
ким меркам, срока, на бывшем ровном и 
пустом поле высятся современные кор-
пуса животноводческого городка, насе-
ленные племенными высокоудойными 
животными, завезенными из Норвегии, 
Венгрии и ряда других европейских 
стран, раскинулись объемные кормохра-
нилища. Напротив, через дорогу, распо-
ложилась база для хранения и техниче-
ского обслуживания новейшей сельско-
хозяйственной техники. Чуть поодаль по-
строены первые комфортабельные дома 
усадебного типа для специалистов и ра-
ботников ведущих отраслей производ-
ства молодого сельскохозяйственного 
предприятия (на нижнем снимке).

Уже через три года после начала 
строительства, которое осуществлялось 
в рамках приоритетного национального 
проекта «Развитие АПК», была введена в 
эксплуатацию первая очередь молочной 
фабрики — комплекс на 1200 дойных ко-
ров, в который вошли два коровника, по-
строенные по технологии круглогодич-
ного стойлового содержания поголовья, 
доильный зал, оснащенный современ-
ным оборудованием, поставленным не-
мецкой фирмой «Westfalia Surge»,  и ро-
дильное отделение. Для телят была 
смонтирована так называемая голланд-
ская деревня,  где в своих персональных 
пластиковых домиках они себя отлично 
чувствуют, практически с самого рожде-
ния находясь вне общего корпуса, то 

есть под открытым небом. Суточные при-
весы до 900 граммов, которые они наби-
рают в среднем в любой сезон и при лю-
бой погоде, — отличное свидетельство 
правильного выбора и технологии со-
держания молодняка, и высокого каче-
ства их кормления. 

Высокие породные качества дойного 
стада,  богатая и разнообразная кормо-
вая база, современные технологии со-
держания и доения поголовья, ответст-
венность специалистов и рядовых жи-
вотноводов позволили коллективу «Юпи-
тера» выйти на один из самых высоких в 
области показателей молочной продук-
тивности животных. Сегодня средний су-
точный  надой молока в расчете на одну 
корову составляет здесь 20 килограм-
мов, причем вся продукция производит-
ся только высшим сортом («евростан-
дарт»). Она полностью востребована и 
поставляется на Орловский гормолком-
бинат.  Для постоянного контроля каче-
ства молока оснащена высокоточным 
современным оборудованием произ-
водственная лаборатория, успешно про-
шедшая аккредитацию. 

В ходе одной из своих очередных ра-
бочих поездок на животноводческом 
комплексе побывал губернатор, предсе-
датель правительства  Орловской обла-
сти А.П. Козлов. Он и председатель прав-
ления ОАО «Федеральная сетевая ком-
пания Единой энергетической системы» 
А.Н. Раппопорт (на верхнем снимке) теп-
ло поздравили коллектив ООО «Юпитер» 
с большой трудовой победой. 

В настоящее время это предприятие 

является активным участником гос-
программы по развитию сельского хо-
зяйства, в рамках которой параллельно с 
освоением мощностей уже действующих 
корпусов активно ведется строительство 
второй очереди молочного комплекса, 
общая проектная мощность которого 
рассчитана на содержание 2400 коров. 
На днях сюда прибывает очередная пар-
тия закупленных за рубежом нетелей 
голштино-фризской породы КРС в коли-
честве 250 голов, с растелом которых 
будет обеспечен вывод первой очереди 
на проектную мощность. 

— Уже в рамках строитель-
ства второй очереди комплекса 
полностью подготовлен для 
приема животных изолятор на 
120 голов, — рассказывает ге-
неральный директор ООО «Юпи-
тер» А.С. Юраш. — В марте на-
чались работы по сооружению 
второй лагуны для сбора наво-
за, закончить которые мы долж-
ны до конца текущего года. В 
июле-августе планируется за-
вершить строительство уже чет-
вертого коровника, рассчитан-
ного на содержание 800 голов. 
А месяцем раньше, в феврале, 
мы в основном завершили ре-
конструкцию (с заменой обору-
дования) собственного комби-
кормового цеха, в результате 
чего его мощности по выпуску 
сбалансированных по всем пи-
тательным веществам и микро-
элементам концентрированных 
кормов увеличились до 10 тонн 
в сутки. Это полностью покры-
вает потребности как имеюще-
гося поголовья, так прогнозируемого по-
полнения  животных в ходе освоения вто-
рой очереди. К уборочной текущего года 
планируется ввести в строй действую-
щих и первую очередь элеватора, рас-
считанного на единовременное хране-
ние 12 тысяч тонн зерна. Общие же ин-
вестиционные вложения во все отрасли 
производства только в текущем году 
должны составить примерно 350 милли-
онов рублей.

Естественно, что со столь большим и 
сложным объемом работ по силам 
справляться только высококвалифици-
рованному, дружному и работоспособ-
ному коллективу.  С первых дней созда-
ния предприятия в ООО «Юпитер» осо-
бое внимание уделяется подбору, подго-
товке и воспитанию кадров специали-
стов и работников массовых профессий, 
в первую очередь — животноводов и ме-

ханизаторов. Активно привлекая на ра-
боту молодых специалистов, в том числе 
выпускников орловских высших учебных 
заведений, руководству удалось сфор-
мировать высокопрофессиональный 
коллектив исполнительных и творческих 
работников во всех основных подразде-
лениях и службах предприятия. Пре-
стижная работа на современном обору-
довании и машинах, достойная заработ-
ная плата, содействие предприятия в ре-
шении жилищной проблемы — вот те три 
кита, на которых держится кадровое бла-

гополучие, а также перспективы даль-
нейшего развития ООО «Юпитер».

В отрасли животноводства в числе луч-
ших специалистов называют здесь глав-
ного зоотехника В.В. Лепихова и зоотех-
ника по кормам А.В. Полякову (на правом 
снимке вместе с генеральным директо-
ром предприятия А.С. Юраш, слева на-
право),  а также главного ветврача 
Н.А. Гах.  За бесперебойную работу всего 
оборудования и машинно-тракторного 
парка отвечают высокопрофессиональ-
н ы е  к о м а н д ы  гл а в н о г о  и н ж е н е р а 
Л.В. Шпилева и главного энергетика 
В.Н. Лосева, заготовку качественных кор-
мов, повышение урожайности зерновых 
культур обеспечивает коллектив отрасли 
растениеводства, руководит которым 
главный агроном С.А. Царев. И этот пере-
чень передовиков, как говорят в «Юпите-
ре», можно продолжать почти бесконечно.

С хорошим трудовым настроем всту-
пают во второе пятилетие труженики 
ООО «Юпитер». Выполнены все ранее 
взятые обязательства. Построен и ус-
пешно функционирует один из лучших в 
области комплексов по производству 
молока, активно ведется строительство 
его второй очереди. Развивается и от-
расль растениеводства, в хозяйстве уже 
приступили к весенним полевым рабо-
там. 

Отсюда и новые планы. В связи с вы-
ходом на проектную мощность решено 

вдвое по сравнению с 2009 годом увели-
чить производство молока и довести его 
до 7700 тонн, при этом средняя молоч-
ная продуктивность каждой коровы 
должна быть не ниже 7500 килограммов. 
Заметную прибавку планируют обеспе-
чить и работники  растениеводства. 

Отрадно также, что молодое предпри-
ятие ООО «Юпитер» осуществляет ин-
вестиционную поддержку возрождению 
коневодства на имеющем более чем ве-
ковую историю Злынском конном заво-
де.  И с этой задачей здесь справляются 
успешно. 

Так бы держать  и все последующие 
пяти-, десяти- и столетия. Новых успе-
хов тебе, «Юпитер»!

Юрий СЕМЁНОВ.

Фото Сергея МОКРОУСОВА 

и Андрея САСИНА.
На правах рекламы.

ПЕРВЫЙ ЮБИЛЕЙ

«Юпитер» — планета молока

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

ХВАТИТ 

ЛЯ-ЛЯ — СПИЛИТЕ 

ТОПОЛЯ!
У пришедших на приём мед-

работников А. Беляевой и 
Д. Сергеевой общая беда — то-
поля. Могут ли быть источни-
ком проблем эти безобидные 
деревья? Ещё как!

— У меня около дома стоит 
огромный тополь, — начала од-
на из женщин. — Ему уже пол-
века. Страшно, когда молния в 
него бьёт... В бурю сучья летят 
на крышу — мы её постоянно 
латаем. Своими силами мы та-
кую громадину спилить не мо-
жем. Тополь в окружности пять 
метров — я специально изме-
ряла. А уж высота... Не знаю 
точно, но очень высокий!.. 

— К нам приезжали специа-
листы из Орла — из совхоза 
«Коммунальник», — начал ком-
ментировать ситуацию А.И. Пи-
сарев. —  Они осмотрели то-
поль и сказали, что на этом де-
реве нужно семи человекам ра-
ботать целый день. Оценили 
стоимость работы в 15 тысяч 
рублей.

Женщины заметно загрус-
тили. «Это мне два месяца не 
есть и не пить», — вздохнула 
одна из них.

— Коммунальщики оценили 
тополь в 15 тысяч рублей, а они 
у б и р а ю т  е г о ?  —  у т о ч н и л 
И.Ю. Гармаш.

— Да, — подтвердил глава 
района. 

— Всё, — обратился Игорь 
Юрьевич к заявительницам, — 
ваша тема закрыта. За оплату 
не беспокойтесь — вопрос 
решён. Вам только нужно будет 
с «Коммунальником» заклю-
чить договор, чтобы они акку-
ратно, не повредив крышу, спи-
лили и убрали этого монстра. 

Когда за женщинами закры-
лась дверь, подумалось: вот бы 
все вопросы решались так лег-
ко и быстро. 

И ещё подумалось: почему 
тополями, пусть даже такими 
древесными великанами, дол-
жен заниматься заместитель 
губернатора и председателя 
правительства области? Инте-

ресно, пришёл ли такой вопрос 
на ум главе посёлка? 

МУСОР 

НЕ ПОД ЗАБОРОМ... 

А В ГОЛОВАХ
Ремонт крыши, вывоз мусо-

ра... Разве это тема для обсуж-
дения с зам. губернатора? От-
вет очевиден. 

Но И.Ю. Гармаш вниматель-
но вслушивается в тихие слова 
72-летней пенсионерки, инва-
лида второй группы Анны Иль-
иничны Дорофеевой, делает 
пометки в блокноте. 

Крышу, конечно, на до-
ме бабушки нужно пере-
делывать полностью. Ес-
ли крыть железом, то ра-
бота выльется в круглую 
сумму — тысяч сто. 

Анна Ильинична, ка-
жется, чуть со стула не 
свалилась, когда услыша-
ла такую астрономичес-
кую сумму.

Но она не против ши-
фера — это будет намно-
го дешевле. Уже опреде-
лена и строительная ор-
ганизация (из Орла), ко-
торая возьмётся за дело. 
В общем, по крыше, как 
пообещало местное ру-

ководство, вопросов не будет.
Что касается мусора... К 

А.И. Дорофеевой наведывает-
ся соцработник — в доме при-
брать, в магазин за продуктами 
сходить и т.д. Её Анна Ильинич-
на попросила опилить старый 
сад. Обрезанные ветки и сучья 
сложили у забора. Нашлись 
доброхоты — стали подбрасы-
вать туда мешки с мусором. И 
быстро выросла куча.

Нагрянула административ-
ная комиссия. Составили про-
токол о нарушении А.И. До ро-
фе евой, пригрозили штрафом. 

Бабушке небо с овчинку пока-
залось... 

Когда она ушла, И.Ю. Гар-
маш спросил, неужели эту кучу 
мусора сложно убрать? 

Глава администрации посёл-
ка начал было что-то объяснять 
по поводу бабки — загрязни-
тельницы экологии, но Игорь 
Юрьевич его перебил: 

— Обяжите своих комму-
нальщиков, чтобы они регуляр-
но убирали  мусор с улиц и не 
делили жителей на какие-то 
непонятные категории. Наша 
общая беда — бездушие. В 
первую очередь нам всем нуж-
но наконец повернуться к лю-
дям лицом. 

ДВАДЦАТИЛЕТНИЙ 

ЮБИЛЕЙ 

ШКОЛЬНОГО  

ДОЛГОСТРОЯ
Тут ввалилась целая толпа 

женщин, и просторный кабинет 
главы райадминистрации пока-
зался очень тесным. 

Пришли учителя Должан-
ской средней школы и родите-
ли школьников. Их вопрос — 
самый больной для района. О 
проблеме, конечно же, знают 
все. Знают, что уже почти двад-

цать лет строят и никак не мо-
гут достроить спортзал, ма-
стерские, учительскую и дру-
гие жизненно необходимые для 
нормальной работы школы 
объекты. Все, в том числе и 
районные начальники, и об-
ласт ные руководители с пре-
тензиями должанских учителей 
и родителей соглашаются, но 
каких-то конкретных мер как не 
было, так и нет. Начальная шко-
ла не работает — на ремонте, 
но им никто не занимается. Де-
ти обучаются в две-две с поло-
виной смены. 

— А с кем вы общались в ад-
министрации области? — уточ-
няет  И.Ю. Гармаш.

— В июне прошлого года с 
руководителем департамента 
образования, культуры и спор-
та области Людмилой Алексан-
дровной Сальниковой, — был 
ответ. — Она нам показала спи-
сок, согласно которому наша 
школа включена  в число пяти 
других, которые планирова-
лось достроить в 2009—2010 
годах. Время идёт, но пока ни-
чего по строительству школы 
не делается... 

Какова цена вопроса? По 
словам А.И. Писарева, необхо-
димо порядка 17 миллионов 
рублей. Взяв сотовый телефон, 

Игорь Юрьевич позвонил в 
Орёл и попросил Л.А. Сальни-
кову к понедельнику подгото-
вить всю информацию по 
должанской школе. 

Ещё одна беда школы — 
построенная в 1986 году теп-
лотрасса. Здесь тоже на обе-
щания не скупились, но деньги 
в сумме 3,7 миллиона рублей 
на прокладку новой теплотрас-
сы так и не были выделены. По 
этому вопросу должанцы тоже 
куда только ни обращались — и 
к уже упомянутой Л.А. Сальни-
ковой, и к председателю обл-
совета И.Я. Мосякину, были в 
приёмной Владимира Путина в 
Орле... Уже был серьёзный зво-
ночек, когда теплотрасса рва-
нула... Слава богу, пронесло! А 
удастся ли перезимовать в оче-
редной сезон — большой воп-
рос.

И очень непростой, как, 
впрочем, и первый. Но пред-
принимать что-то надо. И чем 
быстрее — тем лучше. «Будем 
стараться ваши вопросы ре-
шить»,  — коротко сказал 
И.Ю. Гармаш смотревшим на 
него с надеждой людям.  

Позже мы побывали на 
школьном долгострое. Что ска-
зать? Жуть и позор... 

МЕСТНАЯ ВЛАСТЬ... 

КАК БЫ С ТАКОЙ 

НЕ ПРОПАСТЬ
Нельзя объять необъятное. 

В рамках одной публикации не-
возможно рассказать о всех 
проблемах и бедах, с которыми 
пришли люди на встречу с за-
местителем губернатора. На-
пример, газифицировали село 
Никольское, а до двух домов 
голубое топливо не дошло. Бы-
ли ходоки «насчёт газа» и из 
деревни Вышняя Замарайка. 
И.Ю. Гармаш пообещал изучить 
вопрос, собрать, если потребу-
ется, комиссию и помочь лю-
дям. Он сообщил, что губерна-
тором области Александром 
Петровичем Козловым постав-
лена задача в ближайшие год-
два завершить газификацию 
Орловщины. 

Поднимались и другие вол-
нующие людей проблемы. На-
пример, то же бездорожье. Ну-
жен капитальный ремонт дорог, 
а между тем выделяемых скуд-
ных средств едва хватает на 
косметическое асфальтирова-
ние ямок... 

Понятно, суть не в пробле-
мах и даже не в их количестве. 
Главное — сам подход к их ре-

шению. Позиция местной вла-
сти здесь должна быть пре-
дельно чёткой и ясной. Ста-
раться сделать для людей всё, 
что только возможно, — вот за-
дача. Помня, что власть для на-
рода, а не наоборот.

Поднимается ли на этот уро-
вень ответственности  админи-
страция Должанского района? 
Коротко «разбирая полёты» 
после трёхчасового напряжён-
ного общения с должанцами, 
И.Ю. Гармаш совершенно чёт-
ко сказал, что большинство из 
поднятых людьми вопросов не 
выходит за рамки компетенции 
местных органов власти. «Бла-
гополучие района напрямую 
зависит от его руководства — 
от всех вас здесь присутствую-
щих», — подчеркнул он. И толь-
ко если люди не находят пони-
мания, заинтересованности в 
решении своих наболевших 
проблем на местном уровне, 
они идут дальше — обращают-
ся к губернатору области, пи-
шут письма президенту стра-
ны.  

Игорь Юрьевич вспомнил 
почти анекдотический случай. 
Один из руководителей, поки-
дая областную администра-
цию, спросил: «А за что меня 
увольняют — я же ничего не 
сделал?». «Я ему так и ответил: 
за то, что вы ничего не сдела-
ли». 

Во время приёма некоторые 
должанцы, говоря о своих про-
блемах, невольно характеризо-
вали главу района, оценивали 
его стиль руководства. Чаще 
других звучали такие характе-
ристики: мол, Анатолий Ивано-
вич Писарев — человек-то хо-
роший, но чересчур мягкий, не 
может резко ответить, жёстко 
поставить вопрос, одёрнуть за-
рвавшегося чиновника. Про-
стите, но нет такой должности 
— хороший человек. А.И. Писа-
рев — глава, пусть и маленько-
го, но одного из районов Ор-
ловщины. Должность у него не 
маленькая. Ответственность — 
огромная. Дел — непочатый 
край. А много ли, если честно, 
за время руководства районом 
Анатолий Иванович сделал для 
своих земляков?

Николай СОЛОПЕНКО.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Повернуться к людям лицом

Школьный долгострой — зрелище не из приятных. Должанские учителя и родители школьников надеются на лучшее.
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В тех районах, где главы пытаются 
решать насущные проблемы лю-
дей, такая злоба дня, как оказа-

ние коммунальных услуг в условиях 
разваливающегося коммунального хо-
зяйства, становится не такой уж «зло-
бной». А вот там, где о людях забыли, 
где не предпринимается никаких дей-
ствий, чтобы облегчить существующее 
положение, — там, как в поговорке про 
лежачий камень, в буквальном смысле 
«и вода не течет».

К районам, где успешно решаются 
коммунальные проблемы, относится, 
например, Мценский. В районе созда-
но восемь коммунальных предприятий, 
из которых два — муниципальные, ос-
тальные — частные. Необходимый ком-
мунальщикам набор техники, что име-
ется в районе (экскаватор, краны, трак-
торы, автомобили, а также специаль-
ное оборудование), будучи районным 
имуществом, передан названным 
предприятиям в аренду. На правах 
аренды обслуживают коммунальщики 
и водопроводные, канализационные 
сети, жилой фонд сельских поселений. 
И теперь на этот счет у мценских сель-
ских глав, как говорится, голова не бо-
лит.

Чего не скажешь о залегощенских 
сельских поселениях: здешние главы 
с некоторых пор стали по совмести-
тельству управдомами и водопровод-
чиками. С тех самых пор, как районный 
комхоз приказал долго жить.

В 2006 году, когда по 131-му закону 
коммунальное хозяйство перешло 
на баланс сельских поселений, в рай-
оне было создано МУП ЖКХ «Моховое», 
к которому перешло имущество МУП 
ЖКХ Залегощенского района. В пере-
чне имущества, переданного тогда 
из муниципальной казны в хозяйствен-
ное ведение МУП, указана вся необхо-
димая для содержания ЖКХ техника: 
автомашины (грузовые и легковые), 
тракторы, бульдозер, экскаватор, пог-
рузчик и даже грейдер. Логично было 
бы предположить, что, передав технику 
«Моховому», ему передали в аренду 
и коммунальные сети сельских поселе-
ний, чтобы предприятие по договорам 
оказывало услуги по их содержанию. 
Но так не произошло.

С тех пор и по сей день главы посе-
лений сами управляются как могут 
с «коммуналкой». Зачастую при поры-
вах в сетях копают вручную, ведь тех-
ники в поселениях нет. А работни-
ки МУП «Моховое», располагающего 
такой техникой, в случае, если вручную 
уж совсем никак, приезжают в поселе-
ния по вызовам — пять тысяч рублей 
стоит такой вызов, сказали нам, напри-
мер, в Бортновском сельском поселе-
нии. Поэтому и неудивительно, что 
МУП ЖКХ «Моховое» в народе прозва-
ли «Шабашстроймонтаж» — ведь рабо-
ту по обслуживанию ЖКХ оно ведет, по-
хоже, по принципу шабашников. Жизнь 
безбедная, не правда ли? Ни за что не 

отвечаешь, денег с населения за со-
держание ЖКХ не выдавливаешь по ко-
пейке. Зачем по копейке, когда можно 
сразу тыщи?

Четыре года главы поселений обра-
щаются к главе района А.И. Санину 
с вопросом: как им жить в таких обстоя-
тельствах? К слову, брать плату за ком-
мунальные услуги с населения органы 
местного самоуправления неправо-
мочны. Для этого необходимо создать 
хозяйствующий субъект. Но «субъект», 
на которого устремлены с надеждой 
взоры поселений, и не думает «хозяй-
ствовать», он просто зарабатывает, 
и неплохо, говорят. Глава района по не-
объяснимым причинам так благоскло-
нен к МУП «Моховое», что дорогостоя-
щие муниципальные заказы без всяко-
го конкурса сыплются на это избранное 
предприятие как из рога изобилия. 
От притязаний же сельского населения 
(что касается самого райцентра Зале-
гощь, то здесь глава поселка создал 
свое коммунальное предприятие) МУП 
берегут. И не только от населения, но и, 
как выяснилось, от прессы.

Когда в кабинете главы района мы 
выразили желание поговорить с Люд-
милой Поляковой, руководителем МУП 
ЖКХ «Моховое», А.И. Санин увел разго-
вор в сторону: «Вот вы лучше с Валери-
ем Замуруевым поговорите, руководи-
телем МУП ЖКХ п. Залегощь, они боль-
шую работу ведут по содержанию ком-
мунального хозяйства поселка». «А как 
же в деревнях? — удивились мы. — Как 
им-то работать с «коммуналкой»?». Гла-
ва преувеличенно удивленно вскинул 
брови: «Да вы давно в деревне были-
то? Кому там работать?!».

Упс… Что называется, приехали. Вы-
ходит, сама же деревня и виновата, что 
в районе за коммунальной сферой не-
кому смотреть?

— Каждое совещание при главе рай-
она мы поднимаем этот вопрос — о том, 

что надо создавать организацию, кото-
рая возьмет на себя полномочия по ока-
занию коммунальных услуг сельскому 
населению, — говорит глава Бортновс-
кого сельского поселения И.П. Лызае-
ва. — Чтобы занимался этим ответствен-
ный человек, чтобы была у них техника, 
бухгалтерия, специалисты (слесари-во-
допроводчики, сантехники), оборудова-
ние, материалы…

Все перечисленное, добавим, в МУП 
ЖКХ «Моховое» есть. Кроме, пожалуй, 
ответственности…

Глава района обещает: «Мы подума-
ем, порешаем». Уже четыре года обеща-
ет подумать и порешать. И никак не ре-
шит. А между тем главы всех залегощен-
ских поселений в эти дни, как сказал 
один из них, «просто в панике». И не муд-
рено. Администрация Ломовского посе-
ления уже выплатила штраф Росприрод-
надзору в размере 30 тысяч рублей, Ок-
тябрьскому поселению пока только при-
грозили таковым.

Дело в том, что согласно Федераль-
ному закону «О недрах» для добычи 
пресных подземных вод необходимо 
иметь лицензию на пользование не-
драми. Собственно, закон был принят 
в 1992 году, да только соблюдали его 
ни шатко ни валко. Штрафы были копе-
ечные. Все изменилось совсем недав-
но: 28 декабря прошлого года был при-
нят Федеральный закон № 380-ФЗ, 
в соответствии с которым вносятся из-
менения в Кодекс Российской Федера-
ции об административных правонару-
шениях (КоАП РФ). При этом в десятки 
раз увеличиваются размеры штрафов 
по отдельным статьям за нарушение 
природоохранного законодательства. 
Так, например, величина штрафа за 
безлицензионное пользование недра-
ми по ч. 1 ст. 7.3 КоАП РФ, в том числе 
и при добыче подземных вод, составит 
для юридических лиц до 1 миллиона 
рублей, для должностных лиц — до 50 
тысяч рублей. А вступает в силу этот 
закон с 31 марта сего года…

Есть отчего запаниковать, согласи-
тесь. А что глава? По-прежнему выпол-
няет роль «лежачего камня»? А под лежа-
чий камень, как известно, вода не течет.

Татьяна ПАВЛОВА.

Лежачий камень

Этот четырехподъездный 
80-квартирный пяти-
этажный дом, сданный 

в эксплуатацию более четвер-
ти века назад, ни разу не под-
вергался ни капитальному, ни 
косметическому ремонту. 
Плоская крыша пропускает 
влагу, подвал превратился 
в отстойник для нечистот. Ка-
чество воды в централизован-
ной системе питьевого водо-
снабжения не соответствует 
санитарным нормам, что под-
тверждено соответствующим 
документом.

— В квартирах первого эта-
жа и подъездах нашего дома — 
зловоние, на пятом — капает 
с потолка, когда выпадают 
осадки, — рассказывает стар-
шая по дому Е.Е. Лукашова, — 
сырость — повсеместная, по-
тому что разрушаются межпа-
нельные швы. Жильцы делают 
многое, чтобы сохранить дом: 
и за подъездами ухаживают, 
и швы самостоятельно зама-
зывают.

Весна показала, насколько 
тщетны усилия непрофессио-
нальных строителей: бетонная 
смесь раскрошилась, что пов-
торяется каждую весну, и меж-
ду панелями вновь зияют ще-
ли. Работы необходимо произ-
водить вновь.

— Основу для смеси менять 
надо, — делится своим мнени-
е м  и н в а л и д  1 - й  г р у п п ы 
Д.Д. Сафронов. — Вот мы 
на кухне плитку положили 
на основу, которая использует-
ся при отделке бассейнов. 
Плитка держится отлично, но, 
правда, все равно покрывает-
ся плесенью. На первом этаже, 
где я живу, от сырости изба-
виться невозможно,  ведь 
под полом — канализационные 
стоки, которые кроме сырости 
и зловония вредны еще и тем, 
что в них в огромном количе-
стве разводятся комары.

— У нас всем жильцам пер-
вого этажа угрожает инвалид-
ность, — считает жительница 
злополучного дома Н.А. Лари-
чева,  сама проживающая 
на первом этаже. — Люди по-
стоянно вдыхают зловоние 
от канализации, что на пользу 
легким не идёт, так все астму 
и заработаем.

— Угроза жизни и здоро-
вью людей в нашем доме 
на каждом этаже создаётся. 
Так, жительница пятого эта-
жа — вдова партизана баба 
Катя, которой под 90 лет — 
чуть-чуть не попала под обло-
мок козырька своего балкона. 
А она только оттуда и может 
свежего воздуха вдохнуть, 
на улицу ей спускаться тяже-
ло, а каждый выход на балкон 
для пожилой женщины стал 
сродни подвигу, — дополняет 
Е.Е. Лукашова.

Старшая по дому Екатерина 
Егоровна точно знает, как ре-
шить проблемы своих сосе-
дей:

— Нам надо немного — от-
ремонтировать крышу и кана-
лизацию, а также включить наш 
дом в целевую программу ка-

питального ремонта много-
квартирных домов через Фонд 
содействия реформированию 
ЖКХ.

На доказывание очевид-
ных вещей ушли даже не 
месяцы — годы. Написа-

ны десятки постановлений, от-
ветов, претензий, актов. Про-
ведены десятки проверок, ко-
торые установили, что жильцы 
правы в своих претензиях. Так, 
в 2006 году они выиграли два 
суда о защите прав потребите-
лей о возмещении оплаты за 
откачку канализации и о воз-
мещении оплаты за содержа-
ние общего имущества (техоб-
служивание). Жильцам по на-
званным видам услуг за три го-
да, предшествующие рассмот-
рению дел в судах, оплата бы-
ла полностью возмещена, 
и она не взимается до сих пор. 
Действительно, глупо платить 
за услуги, которые не произво-
дятся. В 2008 году сюжет о не-
благоприятных условиях про-
живания в доме №3 по ул. Ко-
маринской с. Старцево про-
шёл по Центральному телеви-
дению. В июне 2009 года служ-
ба по жилищному надзору Ор-
ловской области — государст-
венная жилищная инспекция 
констатировала: «… инженер-
ные сети дома в отдельных ме-
стах имеют сильную коррозию, 
наличие большого количества 
хомутов, прогибы, нарушения 
уклона, подвальные секции 
всех подъездов затоплены ка-
нализационными стоками и во-
дой...».

Многострадальный дом №3 
по ул. Комаринской с. Старце-
во Орловского района, в кото-
ром создано столь высокое со-
циальное напряжение, нахо-
дится на балансе ОГОУ НПО 
«Профессиональный лицей 
№22».

— В соответствии с жилищ-
ным законодательством наш 
дом, чтобы войти в целевую 
ф е д е р а л ь н у ю  п р о г р а м м у 
по ремонту многоквартирных 
домов, должен пройти проце-
дуру передачи на баланс Пла-
тоновского сельского поселе-
ния, на территории которого 
находится с. Старцево, — объ-
ясняет председатель Плато-
новского Совета народных де-
путатов Л.И. Гапаненок. — 
Для этого директор лицея дол-
жен подготовить целый пакет 
документов, для чего ему вы-
деляли средства, но они, види-
мо, ушли не по назначению. 
Некоторых документов нет, 
другие не соответствуют тре-
бованиям закона. К слову, со-
гласно тому же Жилищному ко-
дексу, жилищно-коммуналь-
ные услуги может оказывать 
предприятие, которое имеет 
соответствующую лицензию 
на эти виды деятельности. Ли-
цей не имеет такого права, так 
как является учебным заведе-
нием. И вместе с тем, несмот-
ря на обращение к директору, 
мы не смогли выбрать управ-
ляющую компанию, нам руко-
водство лицея её не предоста-

вило. Между тем желающие 
были, но руководству лицея 
выгодно сущест вующее поло-
жение вещей, поскольку мы 
вносим платежи учебному за-
ведению.

Процедура передачи дома 
с баланса на баланс на-
п р я м у ю  з а т р а г и в а е т 

районную власть.
— Мы вместе с Лукашовой 

были на приёме у главы района 
Владимира Николаевича Логви-
нова, — с явным неудовольст-
вием объясняет директор лицея 
№ 22 Г.Н.  Анисимов, — но 
до тех, кто жалуется, никак не 
дойдёт его объяснение. Дом 
из областной собственности 
сначала надо передать в район-
ную. Район, чтобы передать его 
в поселение, должен отремон-
тировать канализацию и прочие 
инженерные сети, а на это надо 
восемь миллионов рублей. 
В районе таких денег нет, а у ли-
цея — тем более. 

— Жильцы дома, которые 
всё время жалуются, это скан-
дальные люди, их дом никто 
больше на баланс не примет, — 
заявляет тоном, не допускаю-
щим возражения, Г.Н. Аниси-
мов.

Кстати, служба по жилищ-
ному надзору, выдав в 2009 г. 
директору профессионального 
лицея № 22 предписание 
об откачке канализационных 
стоков из подвала и выполне-
нии ремонтных работ на ветхих 
инженерных сетях, направила 
главе администрации Орлов-
ского района письмо «о приня-
тии мер по ремонту инженер-
ных сетей дома и его передаче 
в муниципальную собствен-
ность».

— Главное, я сам этот крест 
на себя взвалил, сам этот дом 
строил в 1982 году, — возму-
щается непонятно в чей адрес 
Геннадий Николаевич. — А за 
канализационные стоки от до-

ма, если они по рельефу мест-
ности растекаются, я плачу 
штрафы.

Негодование руководителя 
образовательного учрежде-
ния, которому еще и обслужи-
вание жилого дома вменяют 
в обязанность, пусть и с натяж-
кой, но можно было бы при-
нять. Вместе с тем Г.Н. Аниси-
мов не просто директор, он 
представитель законодатель-
ной власти района — депутат 
(третий созыв подряд) Орлов-
ского районного Совета на-
родных депутатов, возглавляет 
комиссию по экологии и аграр-
ным вопросам. Однако, что ка-
сается конкретно Старцево, 
депутат вместо того, чтобы ре-
шать задачи по сохранению 
экологии, предпочитает пла-
тить штрафы за растекающие-
ся канализационные стоки. Тут 
уж, как говорится, коммента-
рии излишни.

По действиям представите-
ля законодательной ветви вла-
с т и  О р л о в с к о г о  р а й о н а 
Г.Н. Ани симова, в чей избира-
тельный округ входит и Стар-
цево, можно судить об отно-
шении исполнительной власти 
района, и конкретно его главы, 
к решению проблем дома №3. 
Глава Орловского района про-
сто не видит людей, не слышит 
их чаяния. Конечно, можно оп-
равдываться тем, что дом сто-
ит на балансе лицея, но подоб-
ный аргумент — не что иное, 
как лукавство. Ведь, когда 
В.Н. Логвинов вёл избиратель-
ную кампанию, жильцы дома 
№3 были такими же избирате-
лями, как и все жители района. 
Почему же, заняв кресло главы 
района, в том числе и благода-
ря их голосам, решение про-
блем этого дома он перекла-
дывает на чьи угодно плечи, 
только бы стряхнуть со своих 
собственных? Почему люди не 
находят поддержки у чиновни-
ка, призванного о них забо-

титься? Почему людям прихо-
дится жить в невыносимых ус-
ловиях?

Накал страстей вокруг до-
ма №3 наверняка был бы 
ниже,  присоединись 

районная власть к решению 
проблем его жителей, хотя бы 
отреагировав на телесюжет, 
«прославивший» район на всю 
страну.  Однако районная 
власть и поныне не спешит 
включаться в эти вопросы. 
В ответ на просьбу о передаче 
дома на баланс сельского по-
селения глава района отгово-
рился убийственным аргумен-
том — отсутствием денег 
в районном бюджете — и тем 
самым, на его взгляд, снял 
с себя любые обязательства 
перед людьми. А что избирате-
ли дома №3 могут возразить? 
Им остаётся только по-некра-
совски уйти солнцем палимы-
ми, повторяя: «Суди его Бог». 
Наверное, районной власти 
предпочтительнее, чтобы ба-
лансодержателем дома №3 
по ул. Комаринской с. Старце-
во так и оставался лицей №22. 
В этом случае все претензии 
жильцов — к учебному заведе-
нию, а не к районной власти. 
Весьма удобная позиция!

От передачи дома на баланс 
Платоновского поселения без 
ремонта канализационно-на-
сосной станции жителям будет 
мало пользы. Федеральная 
программа ремонта много-
квартирных домов не предус-
матривает подобных работ.

— Передача дома с балан-
са на баланс будет проведена 
в соответствии с существую-
щим законодательством, на-
рушения процедуры мы не 
д о п у с т и м ,  —  з а в е р я е т 
Л.И. Га       паненок. — Также в со-
ответствии с существующим 
законодательством мы соби-
раемся обратиться в проку-
ратуру: в нашем распоряже-
нии ответы из областной ад-
министрации, свидетельству-
ющие, что на ремонт дома №3 
с 2004-го по 2008 г. выделено 
6,8 миллиона рублей. Эта 
сумма очень близка к той, что 
необходима на ремонт кана-
лизации.  Найти бы ответ 
на вопрос: куда и кем были 
истрачены эти деньги?

Получается, что област-
ной бюджет из года в год 
реагирует на заявления 

жителей и методично выделя-
ет средства на ремонт в доме 
№3 по ул. Комаринской с. 
Старцево Орловского района. 
Между тем дом так и остаётся 
домом социального напряже-
ния: жильцы не понимают, 
на что израсходованы сред-
ства. Перспектив исправить 
ситуацию и погасить конфликт 
здесь пока не видно. Тем бо-
лее что на единственном пути 
к решению проблем ремонта 
дома по федеральной про-
грамме стала районная власть, 
у которой, как сказал людям 
глава района, нет денег. Хочет-
ся добавить, что и желания ре-
шать проблемы конкретных 
людей у власти Орловского 
района тоже нет.

Елена ГУСЕВА.

Дом социального напряжения
Дом №3 по улице Комаринской с. Старцево 

Орловского района — давний очаг социального 

напряжения. Его жильцы с 2003 года 

добиваются достойных и безопасных условий 

проживания в своих квартирах.

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

Вмарте 2008 года вступил 
в силу Федеральный за-
кон «О государственном 

кадастре недвижимости» и был 
утвержден новый Порядок ве-
дения государственного ка-
дастра недвижимости. Если 
до марта 2008-го кадастровый 
учет нескольких выделяемых 
в счет земельных долей участ-
ков осуществлялся в составе 
единого земельного участка, 
состоявшего из «условных» 
участков, то новый закон ис-
ключил такую возможность.

В настоящее время собст-
венники, не разбирающиеся 
в тонкостях нормативно-пра-
вовых актов, регулирующих зе-
мельные отношения, столкну-
лись с такой ситуацией, когда 
их земельные доли дробятся 
на десятки участков. И когда 
они проходят госрегистрацию, 
на руки людям выдается не од-
но свидетельство о праве соб-
ственности на один участок, 
а несколько — но на очень ма-
ленькие участки (к примеру, 
на двадцать шесть(!). И тут на-
чинаются большие проблемы.

В письме, пришедшем в ре-
д а к ц и ю  н а ш е й  г а з е т ы 
из Троснянского района (быв-
шее КСП «Родина»), собствен-
ники земельных долей недо-
умевают. «С какой целью зе-
мельные доли размером в 4—5 
га разделили на несколько уча-
стков?! И как можно будет 
оформить эти участки в один, 
если человек захочет взять 
свою долю и обрабатывать ее 
сам? Как можно в таком случае 
группе людей передать свои 
доли другому арендатору?» — 
спрашивают авторы письма. 
«Очевидно одно, — пишут 
они, — сделано это для того, 
чтобы никто не мог взять свою 
долю в частный сектор и чтобы 
наследники не могли получить 
ее по завещанию, ведь оформ-
ление даже одного завещания 
на один только участок стоит 
недешево».

Как нам удалось выяснить, 
в июне 2008 года в данном хо-
зяйстве было поставлено 
на государственный кадастро-
вый учет 26 земельных участ-
ков. Выделены они в счет 332 
крестьянских земельных до-
лей. При этом каждая из 332 
долей была раздроблена на 26 
частиц — по частице на каждое 
поле.

После того, как осуществи-
лась госрегистрация земли, 
собственники получили на ру-
ки вместо одного свидетель-
ства о праве собственности 
на землю двадцать шесть сви-
детельств. У собственников, 
естественно, возникли вопро-
сы, о которых и говорится 
в письме. Это произошло 
по причине недостаточной ин-
формированности собствен-
ников. Хотя, по имеющейся ин-
формации, прежде чем была 
осуществлена постановка 
на кадастровый учет земель-
ных участков бывшего КСП 
«Родина», были соблюдены все 
необходимые формальности. 
В том числе по инициативе но-
вых арендаторов проведено 
общее собрание собственни-

ков земельных долей, где люди 
проголосовали за межевание 
полей именно таким образом.

Понимали ли собственники 
земельных долей последствия 
принимаемых на общем соб-
рании решений? Вряд ли. По-
шел ли арендатор по более 
легкому пути, предложив лю-
дям регистрировать землю 
именно таким образом? Ско-
рее, да, ведь обошлось без 
споров, где земля лучше, где 
хуже и т.д. И можно ли было из-
бежать дробления земельных 
участков, выделенных крестья-
нам в счет их земельных до-
лей? Как оказалось, можно.

Специалисты утверждают: 
при сложившихся обстоятель-
ствах можно было выделять 
участки в счет земельных до-
лей так, чтобы доля каждого 
дольщика находилась на ка-
ком-то одном конкретном уча-
стке (на одном поле), а не во 
всех 26-ти, однако общее соб-
рание участников долевой соб-
ственности этого не сделало 
— возможно, из-за непонима-
ния того, к каким последст-
виям это может привести.

И в результате право доле-
вой собственности было заре-
гистрировано в отношении 
каждого дольщика на каждый 
из 26-ти земельных участков. 
В связи с этим в настоящий 
момент выделение доли кон-
кретного собственника пред-
ставляется весьма проблема-
тичным.

Как другим собственникам 
не оказаться в подобной ситу-
ации?

Специалисты ФГУ «Зе-
мельная кадастровая палата 
по Орловской области» разъ-
ясняют: в настоящее время 
подобных проблем вообще 
можно избежать,  так  как 
в нормативно-правовых ак-
тах, регулирующих земель-
ные отношения, появилось 
понятие «многоконтурный зе-
мельный участок». Он пони-
мается как объект недвижи-
мости (земельный участок), 
граница которого представ-
ляет собой несколько замкну-
тых контуров. Сейчас собст-
венники земельных долей мо-
гут осуществлять выдел как 
отдельных земельных участ-
ков, так и одного многокон-
турного, контуры которого 
включают отдельные поля. 
Однако образовать многокон-
турный земельный участок 
путем объединения уже суще-
ствующих земельных участ-
ков (прошедших государст-
венный кадастровый учет), не 
имеющих общих границ, не-
возможно. Следует знать, что 
в соответствии со ст. 11.6 Зе-
мельного кодекса РФ земель-
ные участки могут быть обра-
зованы в результате объеди-
нения только смежных зе-
мельных участков.

Вообще, своевременный 
выдел в натуре земельных уча-
стков — надежная страховка 
от попадания в неприятные си-
туации. Для крестьян это так 
же важно, как и своевремен-
ное оформление договоров 
аренды для арендаторов. Толь-
ко нужно четко понимать, чего 
ты хочешь, и быть в курсе всех 

изменений в земельном зако-
нодательстве.

Многих собственников, все 
еще владеющих «условными», 
не выделенными в натуре до-
лями, до сих пор пугает якобы 
чрезвычайно сложная проце-
дура выдела земельных участ-
ков, постановки их на государ-
ственный кадастровый учет. 
На самом деле проблем может 
быть гораздо больше, если за 
крестьянина это сделает кто-
то другой и он будет действо-
вать только в своих интересах.

Итак, для начала собствен-
никам земельных долей стоит 
решить, кто будет представ-
лять их интересы. Это может 
быть кто-то из собственников, 
человек юридически грамот-
ный. Или же можно организо-
вать профессиональное юри-
дическое сопровождение.

На первом этапе дается 
объявление в газету «Орлов-
ская правда» о проведении об-
щего собрания с повесткой дня 
о выделении земельных участ-
ков конкретным гражданам 
в конкретном месте в счет зе-
мельных долей. Затем прово-
дится общее собрание, на ко-
тором должны присутствовать 
не менее двадцати процентов 
собственников от общего чис-
ла либо те, кто владеет более 
чем 50 процентами всех зе-
мельных долей общей коллек-
тивной собственности. На об-
щем собрании рассматрива-
ются вопросы, касающиеся оп-
ределения местоположения, 
площади выделяемых участ-
ков. Здесь не следует забы-
вать о возможности образова-
ния многоконтурных участков. 
Принятое решение оформля-
ется протоколом общего соб-
рания.

Затем либо все собствен-
ники, либо их доверенное лицо 
заказывают оформление ме-
жевых планов. Следующий 
этап — это постановка земель-
ных участков на кадастровый 
учет, для чего следует обра-
титься в районный филиал зе-
мельной кадастровой палаты. 
Здесь готовится кадастровый 
паспорт. И завершающий мо-
мент: все подготовленные до-
кументы передаются в терри-
ториальный отдел регистраци-
онного управления, где и про-
изводится регистрация права 
собственности на земельный 
участок.

В случае, если общее соб-
рание собственников земель-
ных долей по каким-либо при-
чинам не состоялось, необхо-
димо дать объявление в обла-
стную газету «Орловская прав-
да» с указанием предполагае-
мого местоположения выделя-
емого земельного участка. Ес-
ли в течение 30 дней с момен-
та опубликования объявления 
возражения от других собст-
венников не поступают, то ме-
стоположение данного зе-
мельного участка считается 
согласованным. Собственник 
может приступать к межева-
нию участка. Если же возраже-
ния поступают — споры реша-
ются в судебном порядке.

Наталья ЗАРУБИНА.       

Большие проблемы 
из-за маленьких участков

Проблема водоснабжения в орловских селах стала притчей во 
языцех. Наша газета постоянно откликается на жалобы селян 
о незадачах с водопроводом. Пресловутый 131-й закон, 
передавший с 2006 года заботу 
о содержании инженерных сетей администрациям сельских 
поселений, ситуацию только усугубил. Чтобы содержать 
изношенные трубы, насосы, колонки, водонапорные башни в 
рабочем состоянии, нужны немалые средства, да и техника, а 
где их взять? 

НАБОЛЕЛО!
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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

О Б Л А С Т Н А Я  Г А З Е Т А

Издается с 22 марта 1917 года

ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

Согласно ст. 8 Закона Орловской области «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения в Орловской обла-
сти» Управление по муниципальному имуществу Мценского 
района извещает о предстоящем предоставлении в аренду 
земельного участка из земель сельскохозяйственного назна-
чения (пастбище); кадастровый квартал 57:11:0010337; об-
щей площадью 36000 кв. м; местоположение: Орловская об-
ласть, Мценский район, Башкатовский с/с, юго-западнее 
д. Богатищево, в пойме р. Оки; разрешенное использование: 
для сельскохозяйственного использования.

Заявления принимаются в администрацию Мценского рай-
она, Управление по муниципальному имуществу (каб. №2, с 
8.00 до 17.00), в течение месяца со дня опубликования. Тел. 
для справок  8 (48646) 2-25-16.

В соответствии со ст. 34 Земельного кодекса РФ от 25 ок-
тября 2001 г. №136-ФЗ, ст. 8 Закона Орловской области «Об 
обороте земель сельскохозяйственного назначения в Орлов-
ской области» отдел по управлению муниципальным иму-
ществом администрации Новосильского района извеща-
ет о предстоящем предоставлении в аренду земельного 
участка (массива) категории земель сельскохозяйственного 
назначения общей площадью 2712 кв. м, с кадастровым 
№57:13:0060201:41, расположенного по адресу: Орловская 
область, Новосильский район, Зареченский сельский совет, 
разрешенное использование: для сельскохозяйственного ис-
пользования.

За дополнительной информацией о местоположении пре-
доставляемого в аренду земельного участка, а также с заявка-
ми обращаться в отдел по управлению муниципальным иму-
ществом администрации Новосильского района по адресу: 
Орловская область, г. Новосиль, ул. К. Маркса, д. 16, тел. 
8 (48673) 2-11-30, в течение месяца с момента опубликования 
настоящего объявления.

ВЫПИСКА ИЗ ПРОТОКОЛА ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

Департамент экономики Орловской области сообщает 
о результатах проведенного 2 апреля 2010 г. открытого кон-
курса на оказание услуг по обязательному страхованию граж-
данской ответственности владельцев транспортных средств 
(ОСАГО) в количестве 42 единиц Управления внутренних дел 
Орловской области в 2010 году. Победителями конкурса при-
знаны:

1-е место: ООО «Росгосстрах»; 302028, г. Орел, ул. С. Ша-
умяна, д. 33. Сумма контракта — 192 015,00 руб.

2-е место: ООО «Первая страховая компания»; 302040, 
г. Орел, ул. М. Горького, д. 44. Сумма контракта — 192 015,00 
руб.

В полном формате протокол аукциона размещен на сайте 
www.adm.orel.ru

Служба в армии начинается с военкомата

В прошедшем на днях рейде инспек-
тора по делам несовершеннолетних 
(ПДН) старались оградить детей от дур-
ного влияния улицы.

В тот вечер сотрудникам милиции 
предстояло посетить «неблагополуч-
ные» семьи и места времяпрепровожде-
ния подростков. Подобные мероприя-
тия проходят в вечернее и ночное вре-
мя, когда совершается большинство 
правонарушений, а также потому, что 
Закон Орловской области «Об ответст-
венности за административные право-
нарушения» запрещает детям до 17 лет 
находиться в общественных местах без 
сопровождения родителей с 23 до 6 ча-
сов. 

Как сказала начальник Управления 
организации деятельности участковых 
уполномоченных милиции и подразде-
лений по делам несовершеннолетних 
УВД по Орловской области полковник 
милиции Н.И. Ярован, улица таит нема-
ло опасностей для детей, однако до по-
ры до времени они не осознают, что за 
все «прелести» свободной жизни можно 
расплатиться здоровьем и жизнью. Но 
разве в этом виноваты только дети? А 
что же родители? 

В инспекции по делам несовершен-
нолетних отдела милиции № 2 УВД по 
городу Орлу находилась женщина 40 
лет. Несколькими часами ранее она об-
ратилась в дежурную часть УВД с заяв-
лением о том, что неделю назад пропал 
ее трехлетний сын. В результате опера-
тивно-розыскных мероприятий стало 
известно, что все это время  мать нахо-
дилась в состоянии сильного алкоголь-
ного опьянения, а мальчик был у бабуш-
ки. Женщина своим пьянством чуть не 
погубила ребенка. В отношении горе-
мамаши будет возбуждено уголовное 
дело о лишении ее родительских прав. 

Еще одна цель, которую поставили 
перед собой инспектора ПДН во время 
рейда, — выявление фактов распития 

подростками алкогольных и спиртных 
напитков. Проблема подросткового ал-
коголизма приобрела характер настоя-
щей катастрофы. 

В наркологическом диспансере на 
освидетельствовании находились три 
девушки 14—16 лет.  Их обнаружили ин-
спектора ПДН Северного района Орла 
при обходе «неблагополучных» квартир. 
В одной из них за распитием спиртных 
напитков и были обнаружены девушки. 
Родителей, естественно, там не было. 
Но именно они понесут наказание за 
своих несовершеннолетних детей: на 
них будут составлены протоколы об ад-
министративных правонарушениях, а 
девушек поставят на учет в наркологи-
ческом диспансере.

После десяти часов вечера посеще-
ние «неблагополучных» семей сменяет-
ся на патрулирование улиц, проверку 
развлекательных заведений. На улице 
еще прохладно, и не все увеселитель-
ные заведения были открыты в тот день. 
С приходом теплых дней и летних кани-
кул у инспекторов ПДН работы приба-
вится в разы.

Рейд подошел к концу. Проведенное 
мероприятие показало те недостатки, 
которые, к великому нашему сожале-
нию, есть сегодня в нашем обществе: 
родители-алкоголики, потерянные дети, 
нежелание детей возвращаться домой, 
где царит насилие. Как правило, из дома 
дети убегают из-за желания обрести 
свободу и невыносимых условий прожи-
вания. Но разве улица может заменить 
ребенку дом?! Проблемы трудных детей 
можно решить только совместными уси-
лиями государства и общества. Важно 
предостеречь подростков от соблазнов 
улицы и уберечь от преступных посяга-
тельств со стороны взрослых. Преступ-
ление, как и болезнь, лучше предупре-
дить. Жизнь каждого ребенка — бесцен-
на.

Антон УХИН.

Более месяца в Центре временного содержания 

несовершеннолетних правонарушителей УВД по Орловской 

области находится 13-летний Тимур из города Мценска. В 

своем городе он хорошо знаком милиционерам: за ним 

числится более 200 эпизодов краж. Таких детей, как Тимур, 

принято называть «трудными».

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА

Форма торгов — открытый аукцион.
Наименование, место нахождения, почтовый адрес, 

телефон, адрес электронного адреса государственного 

заказчика: ОГУЗ «Орловская областная психиатрическая 
больница», 302501, Орловская область, Орловский район, пос. 
Шиловский, тел. 8 (4862) 40-45-33, oopb@orel.ru

Наименование, место нахождения, почтовый адрес, 

телефон, адрес электронного адреса органа, уполномо-

ченного на осуществление функций по размещению за-

казов для государственных нужд Орловской области (да-

лее — уполномоченный орган): департамент экономики Ор-
ловской области, 302021, г. Орел, пл. Ленина, 1, тел. 8 (4862) 
76-01-92; dty@adm.orel.ru

Предмет государственного контракта: «Поставка хлебо-
булочных изделий для ОГУЗ «Орловская областная психиат-
рическая больница».

Количество поставляемого товара:

1. Хлеб ржаной, ГОСТ 28807-90 — 27 923 кг;
2. Хлеб пшеничный, ГОСТ Р 55462-2006 — 29 173 кг.
Начальная (максимальная) цена контракта (лота) — 

1 272 321,60 (один миллион двести семьдесят две тысячи три-
ста двадцать один) рубль 60 коп.

Место поставки товара: Орловская область, Орловский 
район, п. Шиловский, ОГУЗ «Орловская областная психиатри-
ческая больница».

Срок, место, порядок предоставления документации 

об аукционе, официальный сайт: документация об аукцио-
не предоставляется бесплатно с 7 апреля 2010 года в течение 
двух дней со дня получения письменного заявления от любого 
заинтересованного лица до 11.00 28 апреля 2010 года по ад-
ресу: г. Орел, ул. Ленина, д. 37-а. Документация об аукционе 
размещена на сайте Орловской области по адресу: 
www.adm.orel.ru.

Место, дата и время проведения аукциона: г. Орел, 
ул. Ленина, д. 37-а, зал заседаний, 4 мая 2010 года, в 12.00.

Учреждениям УИС и ОИ преимущества не предоставляют-
ся.

ЗАВТРА — ДЕНЬ СОТРУДНИКОВ ВОЕННЫХ КОМИССАРИАТОВ

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
Форма торгов — открытый аукцион.
Наименование, место нахождения, почтовый адрес, 

телефон, адрес электронной почты государственного за-
казчика: Управление по охране и использованию объектов 
животного мира, водных биоресурсов и экологической без-
опасности Орловской области, 302028, г. Орел, ул. Сурена Ша-
умяна, д. 16, тел. 8 (4862) 45-49-19, asv9311@yandex.ru

Наименование, место нахождения, почтовый адрес, 
телефон, адрес электронной почты органа, уполномо-
ченного на осуществление функций по размещению за-
казов для государственных нужд Орловской области (да-
лее — уполномоченный орган): департамент экономики Ор-
ловской области, 302021, г. Орёл, пл. Ленина, 1, тел. 8 (4862) 
76-01-93, veran@adm.orel.ru

Предмет государственного контракта: разработка про-
ектно-сметной документации по объекту: «Расчистка русла 
безымянного ручья в пределах н.п. Паслово Орловского рай-
она Орловской области».

Полный перечень и объем выполняемых работ указаны в до-
кументации об аукционе.

Начальная (максимальная) цена контракта — 800 000 
рублей.

Место выполнения работ: результаты работ предостав-
ляются по адресу: 302028, г. Орёл, ул. Сурена Шаумяна, 16.

Срок, место, порядок предоставления документации 
об аукционе, официальный сайт, на котором размещена 
документация об аукционе: документация об аукционе пре-
доставляется в письменной форме в течение двух дней со дня 
получения письменного заявления от любого заинтересован-
ного лица по месту нахождения уполномоченного органа: 
г. Орел, ул. Ленина, д. 37-а, с 7.04.2010 г. и размещена в сво-
бодном доступе в сети Интернет на сайте www.adm.orel.ru.

Место, дата и время проведения аукциона: г. Орел, 
ул. Ленина, д. 37-а, зал заседаний, 5 мая 2010 года, в 10.00 
(время московское).

Учреждениям УИС и ОИ преимущества не предоставляют-
ся.

Ваши дети дома?

Протоиерей Иоанн Федоро-
вич Троицкий родился 1 сентяб-
ря 1930 года в Татарской ССР 
в семье священника. В 1938 году 
его отец — иерей Федор Троиц-
кий был арестован за контррево-
люционную и антисоветскую де-
ятельность и пробыл в заключе-
нии 6 лет. Семья «врага народа» 
недолго прожила в родном по-
селке Рыбно-Слободского рай-
она Татарской ССР. Мать и ше-
стерых детей, среди которых 
был Ваня Троицкий, лишили жи-
лья и в январский мороз выста-
вили на улицу. Их приютила сер-
добольная соседка, но зложела-
тели заставили их покинуть род-
ные места и перебраться в Ма-
рийскую Республику. Сюда же 
из лагеря возвратился отец 
и здесь же продолжил священ-
ническое служение на приходе.

После десятого класса Иван 
Троицкий поступил в Казанский 
юридический институт, откуда 
в 1951 году был исключен как 
«сын попа». Дед и отец попроси-
ли действующего архиерея уст-
роить Ивана по потомственной 
духовной линии, поскольку тот 
вырос при церкви. Местные вла-
сти запретили ставить молодого 
дьякона в главный собор Улья-
новска, однако через два года 
отправленного на приход в глу-
хомань Ивана все же пригласили 
служить в собор.

С самого момента рукополо-
жения в духовный сан отец Ио-
анн стал открыто носить облаче-
ние священника: в рясе ходил 
через город на службу, ездил 
в столицу к брату, в рясе ходил 
в Третьяковку… Многим и мно-
гим его духовная крепость по-
могла в тяжелые годы безбож-
ных гонений.

В 1960-е годы семья Иоанна 
Федоровича Троицкого перееха-
ла в Орел. Здесь отец Иоанн 
на многие десятилетия стал 
близким другом и соработником 
священника Павла Самчука — 
будущего архиепископа Орлов-
ского и Ливенского Паисия.

В 1971 году Иоанн Троицкий 
был назначен настоятелем Свя-

то-Иоанно-Крестительского хра-
ма г. Орла, с конца 1980-х и до 
начала 2000-х годов исполнял 
послушания секретаря Орлов-
ского епархиального управле-
ния, духовника Орловско-Ливен-
ской епархии, настоятельство-
вал в возвращенных верующим 
Иверском и Николо-Песковском 
храмах Орла. Под его духовным 
руководством было воспитано 
несколько поколений орловских 
священников. Отец Иоанн стал 
автором многочисленных молит-
вословий новым орловским свя-
тым, много потрудился для их 
прославления.

Пастырь был удостоен мно-
жества высоких церковных на-
град: орденов Святого равно-
апостольного князя Владимира 
I и II степеней, преподобного 
Сергия Радонежского I и II сте-
пеней, Святого Даниила Мос-
ковского I и II степеней, препо-
добного Серафима Саровского, 
двух наградных Крестов с укра-
шениями, пожалован правом но-
шения митры и правом совер-
шать Божественную литургию 
с отверстыми Царскими врата-
ми до молитвы «Отче наш»; на-
гражден российским орденом 
Дружбы.

Протоиерей Иоанн Троицкий 
был не только усердным служи-
телем престола Божия, но и рев-
ностным тружеником в деле воз-
рождения Православной Церкви 
на орловской земле в годы ста-
новления новой России. Для ты-
сяч православных он воплощал 
образ настоящего русского па-
стыря — глубоко верующего, 
скромного и милостивого отца. 
Молитвенная память об отце Ио-
анне навсегда сохранится в на-
ших сердцах.

Архиепископ Орловский и Ли-
венский Пантелеимон и клир Ор-
ловской епархии выражают свои 
соболезнования родным и близким 
покойного, его духовным чадам.

ПАНТЕЛЕИМОН.
Архиепископ Орловский 

и Ливенский, духовенство 
Орловско-Ливенской 

епархии.

Орловско-Ливенское 

епархиальное управление 

с прискорбием сообщает 

о кончине 

митрофорного протоиерея 

Иоанна Троицкого, 

одного из старейших 

клириков Орловской епархии, 

секретаря Орловского 

епархиального управления 

в 1980—2000-е годы.

КРИМИНАЛ

Сотрудники отдела 

вневедомственной охраны 

задержали грабителей, 

отнявших у подростка 

телефон-коммуникатор 

десятью минутами ранее. 
При этом, по словам пострадавшего, 

грабители угрожали ему применением си-
лы. Подозреваемые были задержаны 
на остановке общественного транспорта  
«Стадион им. Ленина». При поверхност-
ном осмотре у одного из них обнаружили 
похищенный телефон. 

Милиционеры вызвали на место 
следственно-оперативную группу. После 
проведения необходимых оперативно-
следственных действий подозреваемых 
доставили в УВД по городу Орлу. Оба мо-
лодых человека были сильно пьяны. Одно-
му из них 17, другому 18 лет. Ранее к уго-
ловной или административной ответст-
венности никто из них не привлекался.

По данному факту возбуждено уголов-
ное дело по ст. 162 ч.2 УК РФ «Грабеж». 
В настоящее время подозреваемые нахо-
дятся в изоляторе временного содержа-
ния. Ведется расследование.

Татьяна ИГНАШКИНА.

Пресс-служба УВД 

по Орловской области.

Днем рождения военкоматов счи-
тается 8 апреля 1918 года, когда де-
кретом Совета народных комиссаров 
были учреждены волостные, уездные, 
губернские и окружные комиссариа-
ты по военным делам. Сегодня воен-
ные комиссариаты как органы мест-
ного военного управления занимают-
ся не только вопросами военной 
службы, но и выполняют ряд задач 
социального плана. 

О том, насколько важной структу-
рой в системе Министерства оборо-
ны являются военные комиссариаты, 
свидетельствуют различные направ-

ления их работы. В числе основных 
задач — допризывная работа, призыв 
на военную службу, подготовка и осу-
ществление мобилизации, проведе-
ние мероприятий по учету людских и 
хозяйственных ресурсов в интересах 
Вооруженных сил России, отбор на 
службу по контракту, работа с ветера-
нами и военными пенсионерами.

В конце прошлого года произошли 
радикальные изменения в деятельно-
сти этой структуры. Реорганизация 
военных комиссариатов носит плано-
вый характер и является одним из 
важных этапов строительства совре-

менных Вооруженных сил России. Как 
и везде по стране, в Орловской обла-
сти они прошли через организацион-
ные и кадровые изменения. Новые 
подходы к организации работы воен-
коматов обусловлены необходимо-
стью приведения численности и 
структуры военных комиссариатов в 
соответствие с нормами мобилиза-
ционных ресурсов и входят в общую 
реформу Вооруженных сил по сокра-
щению должностей офицерского со-
става.

Принципиальным новшеством яв-
ляется то, что теперь в этой структуре 
Министерства обороны нет военно-
служащих. В рамках заявленного со-
кращения должностей в Вооружен-
ных силах все должности сотрудни-
ков военкоматов, включая военного 
комиссара, стали гражданскими. 

Часть военнослужащих, зарекомен-
довавших себя как первоклассные 
специалисты, осталась на должнос-
тях гражданского персонала. 

Военный комиссариат Орловской 
области выполняет работу не только 
в интересах Министерства обороны, 
но также в интересах всех мини-
стерств и ведомств, имеющих в сво-
ем составе войска и воинские фор-
мирования. 

Отделы областного военкомата в 
муниципальных образованиях уделя-
ют большое внимание важнейшему 
направлению подготовки граждан к 
военной службе — военно-патриоти-
ческому воспитанию, формированию 
здорового образа жизни. Осуществ-
ляется обязательная военная подго-
товка к военной службе: проводятся 
вахты Памяти, уроки мужества, тор-

жественные мероприятия, пятиднев-
ные учебные сборы в конце учебного 
года.

По сей день остаются неизвестны-
ми имена порядка одиннадцати ты-
сяч военнослужащих, погибших на 
орловской земле в годы  Великой 
Отечественной войны. В канун празд-
нования 65-летия Великой Победы 
отделами военкомата Орловской об-
ласти проводится огромная работа 
по розыску и установлению захоро-
нений участников Великой Отечест-
венной, погибших на войне, сверке 
Книг Памяти.

Военный комиссариат Орлов-
с кой области — это сплоченный 
работоспособный коллектив, кото-
рый трудится в интересах России — 
ее армии и флота.

Антон УХИН.

Очередная призывная кампания стартовала всего неделю 

назад. В ее разгар, когда уже идет отправка новобранцев 

в войска, свой профессиональный праздник отмечают 

сотрудники военных комиссариатов. 

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И ЯТРУДНЫЙ ПОДРОСТОК

Следственным отделом по 

городу Орлу Следственного 

управления СКП РФ по 

Орловской области завершено 

расследование уголовного 

дела по факту убийства 

41-летней женщины 

(ч. 1 ст. 105 УК РФ).
По версии следствия, 13 января 2010 

года обвиняемый вместе со своей сожи-
тельницей в квартире, расположенной в 
городе Орле по  ул. Паровозной, распива-
ли спиртные напитки. Между ними произо-
шел конфликт, в ходе которого обвиняе-
мый схватил кухонный нож и нанес своей 
сожительнице не менее 26 колото-реза-
ных ран. От полученных ранений женщина 
скончалась на месте происшествия.

В настоящее время уголовное дело на-
правлено в суд для рассмотрения по суще-
ству. 

Пресс-служба Следственного 

управления Следственного комитета 

при прокуратуре РФ 

по Орловской области.

Грабёж

Убийство

Управление лесами Орловской области — государст-

венный заказчик, департамент экономики Орловской об-

ласти — уполномоченный орган на осуществление функ-

ций по размещению заказов для государственных нужд 

Орловской области сообщают о внесении изменений в из-
вещение и конкурсную документацию «Оказание услуг по обя-
зательному страхованию гражданской ответственности вла-
дельцев транспортных средств (ОСАГО), принадлежащих Уп-
равлению лесами Орловской области и его подведомствен-
ным учреждениям, на 2010 год».

Вносимые изменения:
1) начальная (максимальная) цена и размер обеспечения 

заявки на участие в конкурсе;
2) срок, место и порядок предоставления конкурсной доку-

ментации, официальный сайт;
3) место, дата и время вскрытия конвертов с заявками 

на участие в открытом конкурсе;
4) место и срок рассмотрения заявок на участие в открытом 

конкурсе;
5) место и дата подведения итогов конкурса.
В полном формате изменения размещены на сайте: 

www.adm.orel.ru

Вступил в законную силу 

приговор Мценского районного 

суда Орловской области от 1 

февраля 2010 года, которым 

житель Мценска признан 

виновным в умышленном 

причинении тяжкого вреда 

здоровью своего сына. 
Установлено, что 30 июня 2009 года в 

вечернее время осужденный находился 
дома и употреблял спиртное. Его ребенок, 
которому не исполнилось и трех месяцев, 
плакал в коляске, «мешал» отцу отдыхать. 
Тот достал сына из коляски и трижды уда-
рил головой о диван. В результате здоро-
вью ребенка причинен тяжкий вред. 

В судебном заседании обвиняемый ви-
новным себя признал частично, утверж-
дая, что умышленно сыну ударов не нано-
сил. Однако исследованными в судебном 
заседании доказательствами его вина бы-
ла полностью установлена. 

Он признан виновным в совершении 
преступления, предусмотренного п. «б» 
ч.2 ст. 111 УК РФ, и приговорен к 8 годам 
лишения свободы с отбыванием наказа-
ния в исправительной колонии строгого 
режима.

Пресс-служба прокуратуры 

Орловской области.

Избиение 
младенца

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Филиал ЗАО «Страховая группа 
«Спасские ворота» 

в г. Орле сообщает, что

полисы ОСАГО с номерами: 
0523096657, 0523096658, 0523096659, 0523096660, 0523096661, 

0523096662, 0523096663, 0523096664, 0523096665, 0523096666, 
0523096667, 0523096668, 0523096669, 0523096670, 0523096671, 
0523096672, 0523096673, 0523096674, 0523096675, 0523096676, 
0523096677, 0523096678, 0523096679, 0523096680, 0523096681, 
0523096682, 0523096683, 0523096684, 0523096685, 0523096686, 
0523096687, 0523096688, 0523096689, 0523096690, 0523096691, 
0523096692, 0523096693, 0523096694, 0523096695, 0523096696, 
0523096697, 0523096698, 0523096699, 0523096700, 0523096701, 
0523096702, 0523096703, 0523096704, 0523096705, 0523096706, 
0523096707, 0523096708, 0523096709, 0523096710, 0523096711, 
0523096712, 0523096713, 0523096714, 0523096715, 0523096716, 
0523096717, 0523096718, 0523096719, 0523096720, 0523096721, 
0523096722, 0523096723, 0523096724, 0523096725, 0523096726, 
0523096727, 0523096728, 0523096729, 0523096730, 0523096731, 
0523096732, 0523096733, 0523096734, 0523096735, 0523096736, 
0523096737, 0523096738, 0523096739, 0523096740, 0523096741, 
0523096742, 0523096743, 0523096744, 0523096745, 0523096746, 
0523096747, 0523096748, 0523096749, 0523096750, 0523096751, 
0523096752, 0523096753, 0523096754, 0523096755, 0523096756

считать недействительными.

ТЕЛЕФОН  РЕКЛАМНОГО АГЕНТСТВА
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